

INFORME DEL TRABAJO FINAL

INFORME REVISOR

Datos:

Estudiante: Silvia Virginia Noguera

Tipo de trabajo: Artículo científico, variante revisión teórica.

Título: "DSM-V, psiquiatrización de la vida cotidiana"

Docente Tutor/a: Juan Fernández Romar

Docente Revisor/a: Alejandro Raggio

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre 2015

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

Para un formato Artículo científico, de tipo revisión teórica se ajusta muy bien a los requerimientos formales de presentación establecidos.

Muy buen manejo de las fuentes bibliográficas y las normas APA.

2- Articulación teórica:

- El tema seleccionado es relevante en el contexto académico-profesional, en tanto focaliza un debate actual y además de alta significación social, dadas las polémicas derivaciones prácticas en el ámbito de la salud que tiene la aparición del DSM-V.
- El artículo aborda la discusión ético-teórica actual acerca del DSM-V y sus usos, dándole vida al debate en base a una significativa revisión de antecedentes. De esta forma logra articular un escenario de debate inteligente y muy completo que le proporciona al lector una panorámica altamente satisfactoria del tema.
- Presenta una búsqueda y lectura bibliográfica exhaustiva. Se sistematizan e integran conceptos y críticas que están orientados a presentar el debate en toda su riqueza y amplitud.

- Inicia introduciendo conceptos que integran la aparición de los Manuales DSM en el campo de la psiquiatría para luego ir mostrando las mutaciones que van pautando las ediciones a lo largo de su historia, mostrando las complejas tramas de intereses corporativos y económicos que se agencian en el surgimiento de estos manuales y especialmente en el DSM-V. Queda de esta forma denunciada la pretensión de ampliar los diagnósticos a fenómenos de la psicología humana que lejos están de entrar dentro de los marcos de una posible psicopatología y el interés asociado de la industria farmacéutica, que parece ser la principal beneficiaria de esta ampliación. Este último tópico está muy bien desarrollado en el capítulo nominado “Psiquiatrización de la vida cotidiana”, en el cual agudiza las críticas en la dirección de denunciar los efectos de patologizar procesos vitales y la psiquiatrización de la propia vida cotidiana, viabilizada por la ampliación de los límites de las llamadas enfermedades mentales. Asimismo la revisión de crítica llega al punto de alertar sobre el riesgo de incapacitar progresivamente a las personas a cuidarse a sí mismas y generar un disminución de la tolerancia a los naturales sufrimientos que conlleva la vida misma.
- El desarrollo es claro y la discusión teórica se desarrolla de manera consistente, ilustrando cambios al mismo tiempo que sistematizando críticas de forma ordenada y precisa.
- La terminología específica a la temática es correcta, demostrando la autora haber adquirido un conocimiento significativo del tema abordado y sus giros semánticos específicos.

Consideración final:

Se trata de un trabajo muy bien presentado en sus aspectos formales y que focaliza de manera inteligente la aparición del DSM-V y sus repercusiones, realizando una muy buena búsqueda y selección de textos a los efectos de sistematizar con rigurosidad y claridad el conjunto de críticas que ha recibido el mencionado manual en el ámbito académico y profesional.

Prof. Mag. Alejandro Raggio

Docente Revisor